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En este documento, de contener datos de carácter personal objeto de protección, éstos se encuentran
omitidos -sustituidos por asteriscos (*)- en cumplimiento del Reglamento General de Protección de
Datos (UE) 2016/679.

ACTA - COMISSIÓ INFORMATIVA D’HISENDA, COORDINACIÓ JURÍDICA,
INSPECCIÓ GENERAL, DESENVOLUPAMENT INNOVADOR DELS SECTORS
ECONÒMICS I OCUPACIÓ

SESSIÓ EXTRAORDINÀRIA COMISSIÓ INFORMATIVA D’HISENDA,
COORDINACIÓ JURÍDICA, INSPECCIÓ GENERAL, DESENVOLUPAMENT
INNOVADOR DELS SECTORS ECONÒMICS I OCUPACIÓ DEL DIA 21 DE JULIOL
DE 2020

A la Casa Consistorial de la Ciutat de València, a les huit hores i quaranta minuts del dia
21 de juliol de 2020, es va reunir en sessió extraordinària la Comissió Informativa d'Hisenda,
Coordinació Jurídica, Inspecció General i Desenvolupament Innovador dels Sectors Econòmics i
Ocupació davall la presidència del vicepresident primer senyor Carlos Galiana Llorens, amb
l'assistència dels huit membres components d'esta Comissió, la vicepresidenta segona, Sra. Pilar
Bernabé García, i les senyores i els senyors vocals titulars Luisa Notario Villanueva, Alejandro
Ramón Álvarez,  Paula Llobet Vilarrasa,  Fernando Giner Grima i Vicente Montañez Valenzuela,
així com el vocal suplent senyor Emiliano García Domene (en substitució del Sr. Ramón Vilar
Zanón), assistits pel secretari general de l'Administració municipal, Sr. Francisco Javier Vila
Biosca.

Assistix també el Regidor Delegat de Mobilitat Sostenible, Sr. Giuseppe Grezzi.

Assisteixen també l'interventor, senyor Ramón Brull Mandingorra, el tresorer, senyor
Alberto José Roche García i la interventora de Comptabilitat i Pressupost, senyora Irene Chova
Gil.

Una vegada oberta la sessió, per la presidència s'inicia l'examen dels assumptes incorporats
a l'orde del dia i s'adopten els acords següents.
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ESTUDI I DICTAMEN D'ASSUMPTES

1 RESULTAT: APROVAT
EXPEDIENT: E-05201-2020-000017-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
SERVICI FINANCER.- Autorització a l'EMT a concertar operacions de finançament
destinades a la financiació d'actiu circulant

La Comissió, en sessió realitzada el dia de hui, acorda formular la proposta que a
continuació s'expressa adoptada amb els vots a favor dels representants del Grup Socialista, Sra.
Pilar Bernabé García i Sr. Emiliano García Domene, els representants del Grup Compromís, Sr.
Carlos Galiana Llorens, Sra. Luisa Notario Villanueva i Sr. Alejandro Ramón Alvarez, i del
representant del Grup Ciutadans, Sr. Fernando Giner Grima, el vot en contra de les representants
del Grup Popular, Sra. María José Catalá Verdet i Sra. Paula Llobet Vilarrasa, i l'abstenció del
representant del Grup Vox, Sr. Vicente Montañez Valenzuela, i elevar-la al Ple de l'Ajuntament: 

"El Consejo de Administración de la Empresa Municipal de Transportes de València, S.A.
(Medio Propio) (EMT), reunido en sesión ordinaria celebrada el pasado día 7 de julio de 2020
acordó la adjudicación para la contratación, por parte de EMT, de tres operaciones de crédito a
largo plazo destinadas a la financiación de activo circulante por un total de 27.200.000€, así
como elevar al Pleno del Ayuntamiento de València dicha adjudicación para su autorización.

Dicha autorización se solicita mediante instancia recibida el día 10 de julio de 2020 con nº
de registro: I 00118 2020 0076057.

El Servicio Financiero emite informe sobre el régimen de autorización del préstamo a
concertar y valoración de sus condiciones.

La Intervención General Municipal emite informe de fiscalización de las operaciones a
autorizar, que confirma la existencia de soporte legal para su concertación.

La autorización es necesaria en cumplimiento de lo estipulado por el artículo 54 del Texto
Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, aprobado por Real Decreto
Legislativo 2/2004, de 5 de marzo (TRLRHL).

De conformitat amb els anteriors fets i fonaments de Dret, s'acorda: /

De conformidad con los anteriores hechos y fundamentos de Derecho, se acuerda:

Primero. Autorizar a la Empresa Municipal de Transportes de València, S.A. (Medio
Propio) (EMT), en cumplimiento del artículo 54 del texto refundido de la Ley Reguladora de las
Haciendas Locales, aprobado por el Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, a la
concertación de tres préstamos con las entidades financieras y según las condiciones que a
continuación se exponen.

Todos los préstamos tienen como destino la financiación de activo circulante en el balance
de la sociedad y las siguientes condiciones comunes:
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Garantía: aval del Ayuntamiento de València.

Amortización ordinaria: deberá ser trimestral, lineal o mediante cuotas constantes de
interés más amortización, a partir de la finalización del plazo de disposición.

Amortizaciones anticipadas: parciales y totales, permitidas sin coste alguno.

Disposición: total o parcial, de cuatro meses a partir de la firma del contrato.

Interés: euríbor 3 meses más diferencial, con revisiones y liquidaciones trimestrales.

Comisiones y otras garantías: los contratos de préstamo no podrán incluir comisiones
ni exigir garantías de carácter patrimonial.

Y cada una de las tres ofertas se presenta con las siguientes condiciones particulares:

Préstamo 1.

Entidad financiera: Banco Sabadell

Importe: 10.000.000€

Plazo de amortización: 10 años

Diferencial: 0,81%

Préstamo 2.

Entidad financiera: CajaMar

Importe: 14.200.000€

Plazo de amortización: 5 años

Diferencial: 0,59%

Préstamo 3.

Entidad financiera: Caixa Popular

Importe: 3.000.000€

Plazo de amortización: 3 años (con uno de carencia)

Diferencial: 0,54%

Segundo. La autorización queda condicionada a la aprobación, por la Junta de Gobierno
Local del Ayuntamiento, del otorgamiento de aval del Ayuntamiento de València a cada uno de
los préstamos."
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Hi ha les següents intervencions:

El Sr. Carlos Galiana Llorens, del Grup Compromis, i el Sr. Interventor, abans d'iniciar el
debat del punt inclòs en l'orde del dia, recorden la figura del qui fora Regidor d'Hisenda i
President de la Comissió durant cinc anys, Sr. Ramón vilar Zanón, tristament difunt recentment.

En el mismo sentido, los portavoces de los Grupos Popular, Ciudadanos y Vox; Sra. María
José Catalá Verdet, Sr. Fernando Giner Grima y Sr. Vicente Montáñez Valenzuela,
respectivamente, manifiestan sus condolencias y destacan el talante y buen hacer del Sr. Ramón
Vilar Zanón.

El Sr. Giuseppe Grezzi, Regidor Delegat de Mobilitat Sostenible, defén la proposta que se
sotmet al dictamen de la Comissió destacant la baixada de viatgers del 90% a causa de la
pandèmia provocada pel COVID 19, i amb això una significativa baixada d'ingressos i augment
de gastos deguts a la necessitat adoptar mesures de protecció sanitària. Destaca així mateix la
bona resposta de les entitats financeres el que ha permés poder triar les millors opcions de
finançament.

El Sr. Vicente Montáñez Valenzuela, del Grupo Vox, responde que lo que trae el Sr.
Giuseppe Grezzi a la Comisión no es una simple poliza de crédito, sino una refinanciación de la
deuda provocada por una mala gestión. A pesar de ello, señala que el Sr. Giuseppe Grezzi se
empeña en resaltar lo bien que funciona la empresa. Pregunta qué medidas van a adoptar para
remontar la situación. Situación financiera que haría imposible una respuesta de las entidades
finacieras si no fuera por la garantía del Ayuntamiento, lo que va a suponer mayor deuda para
éste. Manifiesta que su Grupo se va a abstener por respeto a los empleados y la necesidad de
preservar el patrimonio de la empresa. No obstante ello, demanda un nuevo modelo de gestión y
solicita la dimisión del Sr. Giuseppe Grezzi y la del gerente de la empresa.   

El Sr. Fernando Giner Grima, del Grupo Ciudadanos, pregunta al Sr. Interventor sobre las
repercusiones económicas de la operación en las cuentas del Ayuntamiento.

El Sr. Interventor responde que lo que se está solicitando es una autorización para una
operación de crédito a largo plazo al Pleno Municipal. Que al tratarse la EMT de una empresa
productora de mercado, que presta servicios financiada mayoritariamente con ingresos de
mercado, sectorizada por tanto, dentro del grupo de entidades del sector empresarial, la citada
operación no computa en el nivel de endeudamiento municipal, pero sí el otorgamiento del aval.
Además, el Ayuntamiento, al tener un ahorro neto positivo y el porcentaje de deuda es inferior al
110 por cien, dicha operación no requiere, ni es exigible, la autorización previa por el órgano de
tutela financiera.

El Sr. Fernando Giner Grima, del Grupo Ciudadanos, manifiesta que por responsabilidad
en la supervivencia de la empresa apoyaran la medida, pero pide la dimisión del gerente y de la
directora financiera de la EMT.

La Sra. María José Catalá Verdet, del Grupo Popular, señala que existe una
responsabilidad en la gestión. La medida que se propone supone "pan para hoy y hambre para
mañana", y esta situación se volverá a repetir en los próximos meses. Considera que la EMT
debería centrarse en su ámbito de negocio y no entrar en otras operaciones como la de la
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remodelación de la plaza del Ayuntamiento. Entiende que hay una negligencia en la gestión de la
empresa pública, y tiene dudas para que no venga dentro de unos meses una petición de mayor
endeudamiento. SEñala que sus consejeros han pedido insistnetemente el plan de inversiones de
la EMT, cuestión que no se ha facilitado. Entiende que habría que priorizar aquellas que sean
necesarias para el funcionamiento de la EMT.

El Sr. Giuseppe Grezzi, Regidor Delegat de Mobilitat Sostenible, agraïx al Sr. Fernando
Giner Grima el seu suport i coherència. Assenyala que la situació que travessa l'EMT és fruit del
coronavirus i no de la gestió, motiu pel qual des del Ministeri s'estan estudiant ajudes a les
empreses públiques de transport. En tot cas manifesta que la situació s'està recuperant, i el volum
de viatgers se situa entorn al 60% actualment. Considera que no recolzar la mesura que es
proposa va en contra dels empleats. Ressalta que el nivell de deute és quasi zero i han millorat la
gestió  el que ha provocat un augment de passatgers, i han renovat la flota d'autobusos. Per este
motiu l'EMT ha sigut catalogada com una de les millors empreses públiques de transport.
Finalment assenyala que la inversió de 600.000€ en equipament urbà tindrà un retorn amb el
lloguer de marquesines i l'externalització de la publicitat. La plantilla de l'EMT és la mes alta de
la història amb 1700 empleats, havent-se augmentat la mateixa en 300 treballadors en els últims
anys. El volum de la inversió realitzada per l'encàrrec municipal en la peatonalització de la plaça
de l'Ajuntament ha sigut al voltant de 300.000€. 

El Sr. Vicente Montáñez Valenzuela, del Grupo Vox, manifiesta que tanto el balance como
la cuenta de explotación de 2019 de la EMT muestran la verdadera realidad de   la empresa.
Situación que se ha ido maquillando a través de las transferencias realizadas desde el
Ayuntamiento. Pregunta si lo siguiente será una ampliación de capital y señala que el final al que
se verá abocada la EMT será un concurso de acreedores. 

El Sr. Fernando Giner Grima, del Grupo Ciudadanos, reconoce que ha habido una caída de
ingresos debida al coronavirus, pero durante este tiempo la empresa no ha hecho nada para
mejorar la gestión. Señala que no puede ser que no se pueda pagar con tarjeta de crédito, cuando
se postula la eliminación de la moneda, en el pago de los viajes por parte de los usuarios. Que la
EMT ha estado más pendiente de peatonalizar la plaza del Ayuntamiento que en mejorar su
gestión. Que su Grupo apoya a la empresa, en definitiva a la EMT, pero con otro tipo de gestión
y pide al Partido Socialista que tome cartas en el asunto. Aún están esperando las conclusiones
del fraude millonario producido en el seno de la EMT. 

La Sra. María José Catalá Verdet, del Grupo Popular, señala que en las cuentas de 2019
hay un reflejo de la verdadera situación de la empresa, lo que demuestra que la situación de la
EMT no es puntual. Respecto de los fondos del Estado a las empresas públicas de transporte,
señala que han llegao 40 millones de euros a la Generalitat Valenciana, pero nada a este
Ayuntamiento. Destaca que la aportación del Ayuntamiento viene a suponer en torno al 80% de
los ingresos de la EMT, motivo por el cual la repercusión por la caída de ingresos por venta de
billetes y publicidad no justifican la situación financiera, la cual considera que es fruto de una
mala gestión. Finalmente pregunta al Sr. Giuseppe Grezzi si puede asegurar que en los próximos
meses no tendrán que recurrir a otra operación de financiación.Que hay un problema estructural o
de fondo, y en consecuencia se debe de reflexionar sobre el funcionamiento de la EMT. No hay
transparencia en la gestión de la misma, sobre su situación financiera y real.
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El Sr. Giuseppe Grezzi, Regidor delegat de Mobilitat, respon que l'aportació municipal se
situa entorn al 60% i no al 80% com ha indicat la Sra. María José Catalá Verdet. Assenyala que
el problema de València és que, a diferència d'altres ciutats, no té aportació de l'Estat al transport
públic. Al contrari, l'Ajuntament sí que ha anat incrementant les seues aportacions el que ha
repercutit en un millor servici, un augment de viatgers i la renovació de la flota d'autobusos amb
l'adquisició de 180 autobusos, front als 2 que se varen  adquirir en l'etapa del Partit Popular. Així,
donada la bona gestió i situació financera de l'EMT, el Banc Europeu d'Inversions ha accedit al
seu finançament. Finalment assenyala que els crèdits que s'han sol·licitat només s'utilitzaran si
resulta necessari, i el que no s'utilitze no genera gasto. Tot això dependrà de com evolucione la
situació.

Finalitzades les intervencions, la proposta és sotmesa a votació sent aprovada amb els vots
a favor dels representants del Grup Socialista, Sra. Pilar Bernabé García i Sr. Emiliano García
Domene, els representants del Grup Compromís, Sr. Carlos Galiana Llorens, Sra. Luisa Notario
Villanueva i Sr. Alejandro Ramón Alvarez, i del representant del Grup Ciutadans, Sr. Fernando
Giner Grima, el vot en contra de les representants del Grup Popular, Sra. María José Catalá
Verdet i Sra. Paula Llobet Vilarrasa, i l'abstenció del representant del Grup Vox, Sr. Vicente
Montañez Valenzuela,

Y com que no hi ha més assumptes a tractar, s'alça la sessió a les nou hores i vint minuts,
de la qual, com a secretari, estenc esta acta amb el vistiplau de la presidència.


